

On distingue les Simos à leurs dents limées en pointe, ce qui ne leur donne pas une physionomie des plus rassurantes, quand leurs grosses lèvres s'écartent pour laisser échapper un rire. Mais on reconnaît surtout un vrai Simos à son air insolent, méchant et sensuel ; on voit que cet homme possède le démon et que le démon le possède, qu'il est capable de toutes les turpitudes et de tous les crimes. Il m'est arrivé plusieurs fois de m'égarer dans nos villages. Un gros rire stupide et brutal éclatait-il derrière moi, mes yeux rencontraient toujours un Simos ; dans le pays timné, toute la population du village serait accourue pour me montrer le chemin.

Les Simos portent sur les épaules et sur le dos de larges et profondes cicatrices, marques distinctives des épreuves qu'ils ont été obligés de subir pour prouver aux initiateurs qu'ils seront capables de souffrir, même la mort, plutôt que de trahir leurs obligations et surtout l'obligation du secret. L'initiation dure une année et a lieu à l'âge de dix-huit à vingt ans. Pendant tout ce temps, le jeune homme se retire dans les forêts de l'intérieur, loin de tout commerce avec le monde, sous la seule direction des initiateurs simos, qui le soumettent, pour éprouver son courage, aux traitements les plus cruels. Ces retraites sont inconnues, sauf aux initiés ; et tout homme qui, volontairement ou involontairement, en foulerait le sol, serait impitoyablement mis à mort. Ces meurtres ne sont pas rares. Je tiens ces détails de plusieurs Européens et de quelques Simos même.

En un mot, cette association est la franc-maçonnerie africaine, fille de Satan tout aussi bien que les sociétés secrètes du monde civilisé. Un travail à faire un jour par les missionnaires serait de comparer les diverses sociétés secrètes du monde civilisé avec celles du monde non civilisé, de signaler l'analogie frappante qui existe entre elles, et par là de prouver qu'elles ont eu le même fondateur et qu'elles ont le même chef, Satan. S'il y a une différence, elle n'existe que dans la forme extérieure. En Europe, le démon prend des façons de gentilhomme ; en Afrique, où il peut aller sans belles manières, il se montre tel qu'il est, brutal et sauvage